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DISCURSO SEGUNDO ANIVERSARIO 
UNA APUESTA DE FE EN EL MAÑANA 
PRESIDENTE TONY SACA 
JUNIO 1, 2006 
 

HACE JUSTAMENTE DOS AÑOS, ANTE ESTE MISMO PLENO, EN EL QUE ESTÁ 
REPRESENTADO, AL MÁS ALTO NIVEL, LA VOLUNTAD PLURALISTA DEL PUEBLO 
SALVADOREÑO, ASUMIMOS CON PLENA CONCIENCIA Y RESPONSABILIDAD, EL 
COMPROMISO DE CONDUCIR,  LA GESTIÓN EJECUTIVA, LOS DESTINOS DE NUESTRA 
QUERIDA PATRIA, EL SALVADOR, JUNTO A UN GRUPO DE HOMBRES Y MUJERES, 
SALVADOREÑOS EN EL MEJOR SENTIDO DE LA PALABRA, CON LA CAPACIDAD Y LA 
DISPOSICIÓN DE PONER SU CREATIVIDAD, SU ENTUSIASMO Y SU TIEMPO, AL SERVICIO 
DEL PAÍS Y DE TODOS NUESTROS CONNACIONALES.   

 

COMO SIEMPRE LO HAGO EN OCASIONES TAN ESPECIALES COMO ÉSTA, EL PRIMER 
MOVIMIENTO DE MI CONCIENCIA, SE DIRIGE A AGRADECER A DIOS, POR ASISTIRME EN 
CADA UNA DE LAS DECISIONES TOMADAS Y DE LAS ACCIONES EMPRENDIDAS. SIN LA 
ILUMINACIÓN SUPERIOR, TODO PODER HUMANO SE VUELVE, EJERCICIO 
INTRASCENDENTE, Y ESO ES LO QUE NO HAY QUE OLVIDAR NUNCA. DESPUÉS DE DIOS, 
EL AGRADECIMIENTO ES PARA MI FAMILIA, POR EL APOYO SIN RESERVAS Y LA 
COMPRENSIÓN SIN LÍMITES.  A MI ESPOSA ANA LIGIA, A MIS HIJOS GERARDO, JOSÉ 
ALEJANDRO Y CRISTIAN, TODA MI DEVOCIÓN Y TODA MI GRATITUD, PORQUE JUNTOS, 
CONSTATAMOS A DIARIO LA FORTALEZA EN LA HUMILDAD, LA CONFIANZA EN LA UNIDAD 
Y LA GRANDEZA EN EL AMOR AL PRÓJIMO. 

 

ES DE JUSTICIA,  VALORAR LA DEDICACIÓN Y EL ESMERO, DE TODO MI EQUIPO DE 
TRABAJO, EN LA TAREA DE LLEVAR ADELANTE  EL PROYECTO DE NACIÓN, CON EL QUE 
ESTAMOS COMPROMETIDOS. Y ES MOMENTO TAMBIÉN DE DAR LAS GRACIAS, UNA VEZ 
MÁS, A LOS PAÍSES Y A LOS PUEBLOS AMIGOS, SIN CUYA COLABORACIÓN, NUESTRO 
ESFUERZO, NO PODRÍA LLEGAR A SER LO QUE ES.  LUGAR PREFERENCIAL EN ESTA 
SUMA DE AGRADECIMIENTOS LO TIENEN LOS QUERIDOS Y RESPETADOS 
COMPATRIOTAS, DE DISTINTOS ESTRATOS Y CONVICCIONES, QUE SE ME ACERCAN 
PARA DARME IDEAS, PARA HACERME PLANTEAMIENTOS, PARA PRESENTARME 
SOLICITUDES O SENCILLAMENTE PARA DECIRME, QUE ME TIENEN EN SUS ORACIONES. 

 

 
S  E  C  R  E  T A R I  A   D  E    C  O  M U N  I  C  A C  I  O  N  E  S  

P R E S I D E N C I A    DE    L A   R E  P Ú B L I C A 

G O B I E R N O   D E  E L   S A L V A D O R  
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SIN ESE ACOMPAÑAMIENTO CIUDADANO, NINGUNA LABOR DE GOBIERNO PUEDE 
PROSPERAR; DE AHÍ QUE ESCUCHAR Y ATENDER A LA GENTE, SEA NUESTRO VEHÍCULO 
PRINCIPAL, PARA ALCANZAR LAS METAS QUE NOS HEMOS PROPUESTO, DESDE EL 
PRINCIPIO, EN ESTA ADMINISTRACION. 

 

ESTOS DOS AÑOS AL FRENTE DE LA PRESIDENCIA, HAN ESTADO LLENOS DE DESAFÍOS, 
DESVELOS Y APRENDIZAJES. HEMOS ESTADO SIEMPRE ATENTOS A IR CUMPLIENDO 
NUESTRAS PROMESAS, EN MEDIO DE MÚLTIPLES OBSTÁCULOS, PREVISIBLES E 
IMPREVISTOS. TENIENDO EN CUENTA TODO ELLO, PUEDO REAFIRMAR CON LA MÁS 
ENTERA CONVICCIÓN DE ÁNIMO, QUE NUESTRO EMPEÑO HA VALIDO LA PENA, PUES LA 
REALIDAD NOS INDICA, AL ANALIZARLA EN FORMA DESAPASIONADA, QUE EL SALVADOR 
DE HOY, ES UN PAÍS CON MÁS ESPERANZA Y AUTOESTIMA, CON MÁS POSIBILIDADES DE 
DESARROLLO Y CON MÁS RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL, LEGÍTIMAMENTE 
GANADO. 

 

HOY DÍA, EL SALVADOR SOBRESALE EN AMÉRICA LATINA, PORQUE SOMOS UN PAÍS 
CON ESTABILIDAD DEMOCRÁTICA, CON DISCIPLINA MACROECONÓMICA PROBADA, CON 
ATRACTIVOS REALES PARA LA INVERSIÓN Y CON BUENAS CREDENCIALES DE 
ESTABILIDAD. NUESTRA MISIÓN COMO GOBIERNO Y COMO SOCIEDAD CIVIL Y POLÍTICA, 
ES CONSOLIDAR TODAS ESAS FORTALEZAS, DE TAL MANERA QUE PODAMOS 
SENTIRNOS SEGUROS, QUE ESAS SERÁN, DEFINITIVAMENTE LAS CARACTERÍSTICAS, 
DE NUESTRA REALIDAD, HACIA EL INTERIOR Y HACIA EL MUNDO. 

 

HERMANOS SALVADOREÑOS, NUESTRA VISIÓN HUMANISTA DEL HACER 
GUBERNAMENTAL Y POLÍTICO, ESTÁ BASADA EN EL BIEN COMÚN. ESTAMOS PONIENDO 
EN PRÁCTICA LOS VALORES ESENCIALES DE LA CONVIVENCIA DEMOCRÁTICA, PACÍFICA 
Y PROGRESISTA. Y EN ESTA LÍNEA, HAY UN PRINCIPIO QUE NO DEBEMOS OLVIDAR 
NUNCA, Y ES EL VÍNCULO INDISOLUBLE ENTRE LIBERTAD Y SOLIDARIDAD. LA LIBERTAD 
NO PUEDE ESTAR SEGURA, SI NO VA ACOMPAÑADA DE LA SOLIDARIDAD, Y LA 
SOLIDARIDAD SÓLO ES SOSTENIBLE, CUANDO SE SUSTENTA, EN EL RÉGIMEN DE 
LIBERTADES, QUE ESTA PATRIA TIENE Y HA CONQUISTADO.  

 

LAS ACCIONES SE COMPLEMENTAN UNAS CON OTRAS. ESTAMOS MEJORANDO LA 
RECAUDACIÓN FISCAL, COMO NUNCA ANTES. EL PAÍS ROMPIÓ EL AÑO PASADO, EL 
CÍRCULO VICIOSO DE LA DESACELERACIÓN ECONÓMICA. ESTAMOS AVANZANDO COMO 
NUNCA ANTES, EN LA GESTIÓN SOCIAL, ESTAMOS HACIENDO CRECER LA INVERSIÓN, 
NACIONAL Y EXTRANJERA Y NOS HEMOS EMBARCADO EN HISTÓRICOS PROYECTOS DE 
DESARROLLO, TALES COMO EL PUERTO DE LA UNIÓN, LA CARRETERA LONGITUDINAL 
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DEL NORTE, QUE SON ADEMÁS, EXPRESIONES VIVAS, DEL IMPOSTERGABLE 
DESARROLLO TERRITORIAL, Y QUE CONVERTIRÁN A EL SALVADOR, EN UN CENTRO 
LOGÍSTICO REGIONAL. 

 

LO QUE HEMOS LOGRADO HASTA HOY, NOS COLOCA EN MEJORES CONDICIONES, PARA 
HACER UNA NUEVA APUESTA DE FE EN EL MAÑANA. RÁPIDAMENTE, QUIERO REPASAR, 
ALGUNOS DE LOS FRUTOS MÁS IMPORTANTES DE NUESTRA GESTIÓN. 

 

NUESTRO ESFUERZO DE ACERCAMIENTO CON LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, 
NUESTROS HERMANOS CERCANOS, SUPERA TODOS LOS PRECEDENTES. NUNCA 
ANTES UN GOBIERNO SE HABÍA ACERCADO TANTO A SU COMUNIDAD, EN OTROS 
PAÍSES, Y ESO ME ENORGULLECE, PORQUE HA SIDO, ES Y SERÁ, DE LAS LÍNEAS MAS 
IMPORTANTES DE ACCIÓN, DE ESTE GOBIERNO, EN BENEFICIO DE NUESTRA GENTE EN 
EL EXTERIOR. 

 

NUESTRO TRABAJO DE PROYECCIÓN INTERNACIONAL HA SIDO MUY GRANDE. HEMOS 
TENIDO EN ESTE ÁMBITO, LOGROS IMPORTANTES DE PAIS, COMO LA ELECCIÓN DE EL 
SALVADOR PARA FORMAR PARTE DE LA COMISIÓN DE CONSOLIDACIÓN DE PAZ, LA 
PARTICIPACIÓN EN LA COMISIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS, ENCARGADA DE VELAR 
POR LOS DERECHOS HUMANOS DE LA MUJER, Y LA ELECCIÓN DE EL SALVADOR, EN 
REPRESENTACIÓN DEL SICA, COMO MIEMBRO DEL PROGRAMA CONJUNTO DE LA ONU, 
SOBRE VIH/SIDA, ÓRGANO RECTOR, DE LAS INICIATIVAS Y PROGRAMAS DE 
COOPERACIÓN PARA LOS PAÍSES, ASÍ COMO EL HONROSO LUGAR, QUE SE LE 
CONCEDIÓ A NUESTRO PAÍS, COMO MIEMBRO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE 
LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO. 

 

OTRA ÁREA DONDE HEMOS TENIDO AVANCES SIN PRECEDENTES, ES EN NUESTRA 
APUESTA POR EL TURISMO. COMO HABÍAMOS PROMETIDO, CREAMOS EL MINISTERIO 
CORRESPONDIENTE, Y AHORA YA TENEMOS LA LEY QUE NOS ESTÁ PERMITIENDO 
INNOVAR, EN LAS FORMAS DE ATRAER TURISMO, INCENTIVAR LA INVERSIÓN, EN DICHA 
INDUSTRIA, Y GENERAR NUEVAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO, PARA MILES DE 
SALVADOREÑOS.  EN LA ACTUALIDAD, HEMOS TENIDO UN INCREMENTO DE UN 20 POR 
CIENTO, EN EL FLUJO DE TURISTAS Y DE UN 40 POR CIENTO, EN DE LAS DIVISAS 
GENERADAS, POR ESTE IMPORTANTE RUBRO. 

 

  

TAMBIÉN, HEMOS ABIERTO BRECHA EN LA PROTECCIÓN DEL CONSUMIDOR, PRIMERO 
CON LA APROBACIÓN DE UNA NUEVA LEY, MODERNA, DE PROTECCIÓN A LA GENTE QUE 
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COMPRA, ASÍ COMO LA CREACIÓN DE LA DEFENSORÍA, Y AHORA, CON UN SISTEMA 
NACIONAL, QUE AGLUTINA TODOS LOS ESFUERZOS DEL ESTADO, PARA DEFENDER LOS 
INTERESES Y LOS BOLSILLOS DE LOS CIUDADANOS. EL SISTEMA DE LIBERTADES EN EL 
QUE CREEMOS, SE VUELVE MAS SÓLIDO, CON LA EXISTENCIA DE UN MARCO LEGAL, DE 
PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR.  TAMBIÉN SE APROBÓ, A INICIATIVA DEL EJECUTIVO, LA 
LEY DE COMPETENCIA, Y SE CONSTITUYO, LA SUPERINTENDENCIA DE COMPETENCIA, 
CON EL AFÁN DE INTRODUCIR TRANSPARENCIA Y REGLAS CLARAS, AL MUNDO 
EMPRESARIAL. 

 

FUIMOS EL PRIMER PAÍS EN LA REGIÓN EN LOGRAR LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL 
TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, LO CUAL NOS HA DADO 
VENTAJA COMPETITIVA Y NOS ESTÁ PERMITIENDO RECIBIR DE INMEDIATO, LOS 
BENEFICIOS DEL TRATADO, TANTO EN EL REPUNTE DE LA EXPORTACIÓN, COMO EN EL 
CONSIGUIENTE ESTÍMULO DE LA PRODUCCIÓN Y GENERACIÓN DE EMPLEOS. LOS 
AVANCES EN MATERIA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, TAMBIÉN NOS HA 
PERMITIDO LANZAR LAS NEGOCIACIONES DE UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO, CON 
EUROPA E INICIAR LAS NEGOCIACIONES CON TAIWÁN Y  CON COLOMBIA. 

 

A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS DE PROMOCIÓN DE INVERSIONES, A CARGO DE LA 
SEÑORA VICEPRESIDENTA, HEMOS LOGRADO LA INSTALACIÓN O EXPANSIÓN DE, 56 
NUEVAS EMPRESAS, QUE HAN GENERADO MILES DE EMPLEOS DIRECTOS E 
INDIRECTOS, EN EL SALVADOR.  

 

LANZAMOS ADEMÁS, LA NUEVA POLÍTICA INDUSTRIAL, QUE DESTINA UNA SERIE DE 
APOYOS GUBERNAMENTALES, CON EL OBJETO DE REIMPULSAR EL DESARROLLO DEL 
SECTOR. AQUÍ ES OPORTUNO SUBRAYAR, QUE NUESTRA VISIÓN, ABARCA TODOS LOS 
ESPACIOS DE LA ACTIVIDAD PRODUCTIVA, SIN PERDER DE VISTA, NI UN SOLO 
INSTANTE, QUE EL EJE PRINCIPAL DE TODO ESTE ESFUERZO, ES, EL SER HUMANO.  

 

APOSTAMOS POR ESO, DE MANERA INTEGRADA Y ARTICULADA, AL DESARROLLO 
AGRÍCOLA, AL DESARROLLO INDUSTRIAL Y AL DESARROLLO DE LA SOCIEDAD DEL 
CONOCIMIENTO.  

 

UNA DE NUESTRAS PRINCIPALES TAREAS HA SIDO LA CREACIÓN DE OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIOS Y EMPLEOS, A TRAVÉS DE DOS GRANDES ESTRATEGIAS INTEGRADAS: 
PRIMERO LA  APERTURA COMERCIAL, PARA AMPLIAR Y DIVERSIFICAR LOS MERCADOS 
PARA NUESTROS PRODUCTOS Y SERVICIOS, Y, SEGUNDO, NUESTRA ESTRATEGIA DE 
APOYO A LOS SECTORES PRODUCTIVOS, PRINCIPALMENTE A LOS DE MENOR TAMAÑO. 
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NUESTRO GOBIERNO HA ENTRADO EN UN NUEVO PROCESO DE ARTICULACIÓN DE 
ESFUERZOS NACIONALES A TRAVÉS DE LA PUESTA EN MARCHA DE POLÍTICAS DE 
ESTADO, ENTRE ELLAS LA POLÍTICA INDUSTRIAL, EL DESARROLLO DE LA 
INFRAESTRUCTURA, LOS SERVICIOS BÁSICOS DE APOYO A LA PRODUCCIÓN, LA 
INNOVACIÓN, EL DESARROLLO TECNOLÓGICO, ASÍ COMO EL FONDO DE DESARROLLO 
PRODUCTIVO, QUE A TRAVÉS DE COFINANCIAMIENTOS, APOYARÁ LA COMPETITIVIDAD 
DE LAS MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS. OTRAS POLÍTICAS SECTORIALES LANZADAS 
RECIENTEMENTE HAN SIDO LAS DE VIVIENDA, TURISMO Y LA  AGROPECUARIA. 

 

EN LA LÍNEA DE GENERAR CERTIDUMBRE, TERMINAMOS LA ACTUALIZACIÓN DE LOS 
SÉPTIMOS CENSOS ECONÓMICOS, E INICIAMOS EL DE POBLACIÓN Y VIVIENDA, ASÍ 
COMO EL AGROPECUARIO, PARA CONTAR CON ESTADÍSTICAS Y DATOS ACTUALIZADOS 
QUE NOS ILUSTREN MEJOR LA DINÁMICA DE LA ECONOMÍA Y EL COMPORTAMIENTO 
DEMOGRÁFICO DE NUESTRO PAÍS, Y PODER ASÍ , TOMAR MEJORES DECISIONES. 

 

EL SECTOR AGRÍCOLA CONTINÚA DESPUNTANDO. TODOS LOS SUBSECTORES ESTÁN 
CRECIENDO, Y LAS EXPORTACIONES CRECEN EN CONSECUENCIA. SOLO EN EL ÁREA 
AGRÍCOLA, SE HAN GENERADO 60 MIL NUEVOS EMPLEOS EN LO QUE VA DE ESTE 
PERÍODO PRESIDENCIAL. 

 

EN EL CAMPO DE LA SEGURIDAD, ESTAMOS PREPARANDO UN PROYECTO INTEGRAL DE 
POLÍTICA CRIMINAL, QUE ABARQUE TODOS LOS ASPECTOS DE TAN COMPLEJA 
PROBLEMÁTICA, Y EN ESA RUTA HEMOS TOMADO DECISIONES PUNTUALES, COMO LA 
DE EXTENDER LA COBERTURA DE LA POLICÍA RURAL A UN TOTAL DE 10 
DEPARTAMENTOS, Y REFORZAR LOS PATRULLAJES EN ZONAS CRÍTICAS CON 
ELEMENTOS DE LA FUERZA ARMADA DEL PAIS.  

 

HEMOS REALIZADO CAMBIOS EN LA POLICÍA, PARA HACERLA MÁS FUNCIONAL Y 
TENERLA MEJOR EQUIPADA. SEGUIMOS MEJORANDO LOS ESFUERZOS DE 
COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL CON LA FISCALÍA Y EL SECTOR JUSTICIA, Y 
MODERNIZANDO LA LEGISLACIÓN PARA DARLE A LA POLICÍA, INSTRUMENTOS DE 
TRABAJO  MÁS EFICIENTES EN SUS DISTINTAS ÁREAS Y RESPONSABILIDADES.  

 

EN LO QUE SE REFIERE A LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE DESASTRES, LOGRAMOS 
ACTUALIZAR LA LEGISLACIÓN QUE BRINDA HERRAMIENTAS DE PREVENCIÓN Y 
ATENCIÓN OPORTUNA.  
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LAS LECCIONES QUE APRENDIMOS Y LAS NUEVAS LEYES, NOS HAN DEJADO MEJOR 
PREPARADOS PARA EL FUTURO. LA INVERSIÓN QUE ACTUALMENTE ESTAMOS 
LLEVANDO A CABO EN OBRAS Y PLANES DE MITIGACIÓN Y EMERGENCIAS, ES LA MÁS 
GRANDE EN LA HISTORIA DEL PAÍS. 

 

QUIERO ANUNCIAR, QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN LA CONFIGURACIÓN DE UN 
SISTEMA DE MEGA-ALBERGUES, QUE NOS PERMITA REACCIONAR EN LA PROTECCIÓN 
DE PERSONAS DAMNIFICADAS, QUITANDO LA CARGA A LA RED DE ESCUELAS 
PUBLICAS. 

 

POR OTRA PARTE ES OPORTUNO MENCIONAR LA CREACIÓN DE LA COMISIÓN ESPECIAL 
QUE HA ESTADO ESTUDIANDO ALTERNATIVAS, PARA PALIAR LOS EFECTOS DE LOS  
PRECIOS INTERNACIONALES DEL PETRÓLEO, QUE HAN ALCANZADO CIFRAS RECORD 
AFECTANDO A TODAS LAS  ECONOMÍAS DEL MUNDO.  QUIERO ANUNCIAR QUE, COMO 
PARTE NUESTRA ACTIVIDAD, EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL, DICHA COMISIÓN ESPECIAL 
FUNCIONARÁ DE MANERA PERMANENTE COMO “COMISIÓN NACIONAL DE ENERGÍA”, 
DADO QUE ESTA PROBLEMÁTICA SE VUELVE CADA VEZ MÁS COMPLICADA, AFECTANDO 
A TODOS LOS SECTORES DEL PAIS. 

 

DIJIMOS HACE DOS AÑOS QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL 
ES LA BASE DE TODO. LA ATENCIÓN A LO SOCIAL HA SIDO LA GRAN PRIORIDAD DE 
NUESTRO GOBIERNO. DENTRO DE NUESTRO ESQUEMA DE LIBERTADES Y DE LIBRE 
MERCADO, HEMOS SIDO Y VAMOS A SEGUIR SIENDO UN GOBIERNO CON SENTIDO 
HUMANO, PORQUE ESA ES LA ÚNICA FORMA LEGÍTIMA Y FUNCIONAL DE SER 
GOBIERNO, LA UNICA FORMA LEGITIMA DE HACER GOBIIERNO, ES DAR LA CARA  A 
TODAS LAS NECESIDADES Y OPORTUNIDADES QUE NOS RODEAN. 

 

ES POR ESO QUE SE HAN TOMADO MEDIDAS COMPENSATORIAS PARA COMBATIR Y 
PALEAR DE ALGUNA MANERA LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, PARA QUE NO 
SIGAN GOLPENADO DIRECTAMENTE A LAS FAMILIAS MAS NECESITADAS. ME REFIERO 
AL SUBSIDIO AL GAS PROPANO QUE UTILIZA LA MAYORÍA DE FAMILIAS DE NUESTRO 
PAÍS, EN EL CUAL INVERTIMOS MILLONES DE DÓLARES. ASIMISMO ESTAMOS HACIENDO 
UN ESFUERZO EXTRAORDINARIO PARA MANTENER EL PRECIO PREFERENCIAL QUE 
PAGAN MAS DE 750 MIL FAMILIAS QUE CONSUMEN MENOS DE 100 KILOVATIOS HORA AL 
MES DE ENERGÍA ELÉCTRICA.  LO ANTERIOR NO ES SENCILLO, PUESTO QUE IMPLICA 
UNA INVERSIÓN MILLONARIA, MEDIDA QUE HOY ME COMPROMETO A MANTENER, PARA 
NO GOLPEAR EL BOLSILLO DE LOS MAS NECESITADOS EN EL SALVADOR. 
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A UNOS MESES DE HABER INICIADO, RED SOLIDARIA YA LLEGÓ A 15 DE LOS MUNICIPIOS 
MÁS POBRES DEL PAÍS. YA BENEFICIAMOS A MÁS DE 13 MIL FAMILIAS CON LA ENTREGA 
DE BONOS DE SALUD Y EDUCACIÓN. LA APUESTA ES  A CAMBIARLES LA VIDA A LAS 
PERSONAS MÁS POBRES Y DESPROTEGIDAS,  ESTA APUESTA AVANZA CON 
RESULTADOS CONCRETOS.  UNO DE ELLOS ES EL INCREMENTO DEL 23 POR CIENTO EN 
LA ESCOLARIDAD DE NIÑOS, QUE RESIDEN EN LOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS, HOY 
ESOS NIÑOS POBRES NO ESTAN ACARREANDO AGUA  DESDE LAS CUATRO DE LA 
MAÑANA, SINO QUE ESTAN EN EL LUGAR QUE DEBEN ESTAR EN LA ESCUELA.  

 

EN ESOS MUNICIPIOS MÁS POBRES, HEMOS DOTADO DE EQUIPO A 33 UNIDADES DE 
SALUD. CON FOSALUD YA TENEMOS UNA COBERTURA DE MÁS DE TRES MILLONES DE 
PERSONAS, CON 66 UNIDADES DE SALUD DENTRO DEL PROGRAMA: UNAS QUE 
ATIENDEN 24 HORAS AL DÍA; OTRAS QUE ATIENDEN EN FINES DE SEMANA Y DÍAS 
FESTIVOS. 

 

LA AMPLIACIÓN DE LOS SERVICIOS DEL SEGURO SOCIAL CAMINA CON ÉXITO. ESTAMOS 
FACILITANDO LA ATENCIÓN A MÁS DE 300 MIL PERSONAS. HEMOS INICIADO LA 
RECONSTRUCCIÓN DE CUATRO DE LOS HOSPITALES  Y CUATRO UNIDADES MÉDICAS 
DE LAS ZONAS MÁS POPULOSAS DE LA RED DEL SEGURO SOCIAL 

 

ESTE GOBIERNO ESTÁ REALIZANDO LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA DE 
SERVICIOS DE SALUD MÁS GRANDE DE LOS ÚLTIMOS 25 AÑOS EN EL SALVADOR. 

 

EN EL MARCO DE NUESTRO PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, HEMOS 
BENEFICIADO A MILES DE NIÑOS Y NIÑAS. LOS PROGRAMAS COMPRENDO, CONÉCTATE, 
JUEGA LEYENDO Y OTROS, BUSCAN INTEGRAR NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO, A LAS 
REALIDADES MODERNAS DE COMPETITIVIDAD Y AUTORREALIZACIÓN. EL PAÍS YA 
CUENTA CON 258 ESCUELAS PÚBLICAS CONECTADAS A INTERNET, Y ESTO, ES SÓLO EL 
PRINCIPIO. 

 

MAS DE 32 MIL DOCENTES,  FUERON BENEFICIADOS CON MEJORAS SALARIALES, A 
PRINCIPIOS DE AÑO. MÁS DE MIL AULAS, HAN SIDO REHABILITADAS EN LOS ÚLTIMOS 
MESES, SOBRE TODO EN LAS ESCUELAS DE LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES DE EL 
SALVADOR. SEGUIMOS ADELANTE, REFORZANDO HABILIDADES DE LECTURA, INGLÉS, 
TECNOLOGÍA, MATEMÁTICAS Y CREATIVIDAD. 

 



 8 

ASIMISMO, CON EL OBJETIVO DE AUMENTAR LA CANTIDAD DE SALVADOREÑOS 
BILINGÜES Y MEJORAR SUS COMPETENCIAS DEL IDIOMA INGLÉS, EN FUNCIÓN DEL 
DESARROLLO PRODUCTIVO Y SOCIAL DEL PAÍS, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN,  
INAUGURÓ EL CENTRO NACIONAL DE INGLÉS, QUE ESTA REPORTANDO LOS PRIMEROS 
BENEFICIOS. 

  

HEMOS LOGRADO MUCHO, AÚN CON LAS LIMITANTES DE RECURSOS QUE VENIMOS 
ARRASTRANDO, HISTÓRICAMENTE. ES DIFÍCIL PRIORIZAR LOS FONDOS, CUANDO LAS 
NECESIDADES SON GRANDES. NUESTRAS OBRAS ESTÁN A LA VISTA, NUESTRO 
CUMPLIMIENTO DE PROMESAS ES, TANGIBLE Y VERIFICABLE, Y SOBRE TODO, SON 
PROMESAS QUE LA GENTE AVALA, QUE LA GENTE APLAUDE. 

 

PERO PREFIERO CONCENTRARME EN HABLAR DE LO QUE VIENE, DE LO QUE NOS 
HACE FALTA POR CONCRETAR EN LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS Y QUE  DEBE TENER 
CONTINUIDAD, DURANTE LAS PRÓXIMAS ADMINISTRACIONES, POR SER OBRAS Y 
PROYECTOS DE CARÁCTER PERMANENTE.  

 

HOY QUE SE CUMPLEN DOS AÑOS DE MI MANDATO, MI MENSAJE PARA TODOS LOS 
SALVADOREÑOS, ES UNA INVITACIÓN PARA QUE HAGAMOS TODOS, UNA APUESTA DE 
FE, SINCERA EN EL MAÑANA: UNA APUESTA DE FE, QUE REQUIERE LA UNIDAD DEL PAÍS 
Y EL COMPROMISO DE TODOS. 

 

ES MÁS GRANDE LO QUE PODEMOS ALCANZAR, SI ABRAZAMOS TODOS UN GENUINO 
ESFUERZO DE UNIDAD NACIONAL. MI CONVICCIÓN ES QUE PODEMOS HACER MUCHO 
MÁS, SI APUNTAMOS LAS ENERGÍAS DE TODOS, EN UNA MISMA DIRECCIÓN, CON 
ESPÍRITU DE CONSENSO NACIONAL Y ALIANZA DE ESFUERZOS. LO QUE NECESITAMOS 
VER TODOS HACIA UN  MISMO HORIZONTE, EN UN ENFOQUE DE NACIÓN INCLUYENTE Y 
RENOVADOR, SIN MEZQUINDADES INMEDIATISTAS, NI RECELOS CIRCUNSTANCIALES. 

 

LOS SALVADOREÑOS NECESITAREMOS EL CONCURSO DE DIVERSOS ACTORES 
SOCIALES, ESPECIALMENTE DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, DE LOS EMPRESARIOS,  DE 
LAS ORGANIZACIONES DEL SECTOR PRIVADO Y DE LAS DISTINTAS ENTIDADES QUE 
INTERACTÚAN EN EL PLANO SOCIAL. 

 

LA CERCANÍA DE MI GOBIERNO CON LA GENTE, HA SIDO FUNDAMENTAL, COMO 
BRÚJULA DE NUESTRA GESTIÓN. HEMOS COMPROBADO QUE ESCUCHANDO Y 
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RESPETANDO LA OPINIÓN  DE LA GENTE, TENEMOS MAYOR CERTEZA, DE DÓNDE ES 
MÁS URGENTE O MÁS IMPORTANTE CANALIZAR, LOS ESFUERZOS DEL GOBIERNO. 

 

EN LOS PRÓXIMOS MESES, DESEAMOS TENER AÚN MAYOR CERCANÍA, CON OTROS 
ACTORES,  COMO LAS COMUNIDADES ORGANIZADAS, LAS ORGANIZACIONES NO 
GUBERNAMENTALES,  CON LOS CONCEJOS MUNICIPALES, CON SINDICATOS, CON 
ENTES PROFESIONALES, CON LAS IGLESIAS Y CON LAS DIVERSAS GREMIALES DEL 
SECTOR PRIVADO.  

 

TENIENDO EN CUENTA EL VALIOSO CONCURSO DE ESTOS ACTORES SOCIALES, VAMOS 
A ABORDAR LOS TEMAS QUE MÁS  INTERESAN A LOS SALVADOREÑOS,  COMO LA 
DEFENSA DEL CONSUMIDOR, EL COMBATE A LA DELINCUENCIA, LA GENERACIÓN DE 
EMPLEOS, LA ENERGÍA ELÉCTRICA, LA SALUD, LA EDUCACIÓN Y LAS DISTINTAS 
REFORMAS INSTITUCIONALES, QUE EL PAÍS NECESITA Y QUE NO VAMOS A SEGUIR 
POSTERGANDO.  

 

 

QUIERO DETALLAR, ALGUNOS DE LOS ESFUERZOS QUE VAMOS A EMPRENDER EN LOS 
PRÓXIMOS DÍAS,  PENSANDO PRIMORDIALMENTE EN EL BIENESTAR Y  PROGRESO DE 
LAS GRANDES  MAYORÍAS. 

 

EN EL TEMA DE LA DEFENSA DEL CONSUMIDOR, PRESENTAREMOS LA POLÍTICA 
NACIONAL DE PROTECCIÓN DEL CONSUMIDOR Y SU PLAN DE ACCIÓN, QUE LE BRINDEN 
MAYOR SOPORTE INSTITUCIONAL, A LAS ACCIONES DE LA NUEVA DEFENSORÍA. 

 

EN EL ÁREA DE DESARROLLO, TENEMOS FÉ EN ACCEDER EN LOS PRÓXIMOS MESES, A 
LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, PARA PODER IMPLEMENTAR LA ESTRATEGIA 
DE ALIVIO A LA POBREZA Y DE DESARROLLO SOSTENIBLE, DE LA ZONA NORTE, UN 
AMBICIOSO PROYECTO QUE TOCARÁ 92 MUNICIPIOS Y LE CAMBIARÁ LA VIDA, A 850 MIL 
PERSONAS. RECORDEMOS QUE DURANTE MI CAMPAÑA PROMETÍ PROGRESO CON 
EQUIDAD,  Y EL ACCESO AL DESARROLLO. 

 

OTRO DE LOS PROYECTOS DE GRAN IMPACTO EN EL QUE VAMOS A INCURSIONAR, SE 
REFIERE AL TEMA DE  GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA, QUE EN LOS ÚLTIMOS 
AÑOS SE HA VUELTO UNA CUESTIÓN PALPITANTE QUE PREOCUPA EN TODO EL MUNDO.  
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HAY UNA APUESTA RESPONSABLE, DE CARA AL COMPLEJO PROBLEMA DE LA 
GENERACIÓN DE ENERGÍA, Y POR ESO ESTAMOS TRABAJANDO, EN TRES GRANDES 
OBRAS HIDROELÉCTRICAS, UNA DE ENERGÍA TÉRMICA Y LA GRAN APUESTA 
GEOTÉRMICA,  QUE ESTE AÑO GENERARÁ 50 MEGAVATIOS ADICIONALES, SIN DUDA, 
UNA INVERSIÓN ENORME EN ENERGIA, EN LOS TIEMPOS RECIENTES. 

 

HERMANOS SALVADOREÑOS, ESTE AÑO, SE VA A ASIGNAR LA CONSTRUCCIÓN DEL 
PROYECTO HIDROELÉCTRICO EL CHAPARRAL, PARA ARRANCAR LOS TRABAJO EN AÑO 
2007. TAMBIÉN ESTE AÑO, ESPERAMOS TERMINAR LOS ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD DEL 
PROYECTO ELÉCTRICO EL CIMARRÓN.  

 

OTRO PROYECTO DE GENERACIÓN DE ENERGÍA, ES EL DE LA REPRESA EL TIGRE, QUE 
VAMOS A LLEVAR ADELANTE,  CONJUNTAMENTE CON LA HERMANA REPUBLICA DE 
HONDURAS. EL PASADO 18 DE ABRIL, FIRMAMOS CON EL PRESIDENTE MANUEL ZELAYA, 
DE HONDURAS, UNA DECLARACIÓN POLÍTICA, QUE NOS COMPROMETE A UNIR 
ESFUERZOS,  EN LA CONSTRUCCION DE LA REPRESA EL TIGRE, QUE VA AYUDAR EN LA 
GENERACION DE LA ENERGIA, PARA NUESTRO PAIS.  

 

EN TODOS ESTOS PROYECTOS, SE TENDRÁ EN CUENTA NO SÓLO EL ASPECTO 
TÉCNICO, SINO TAMBIÉN LOS ASPECTOS HUMANOS Y DE MEDIO AMBIENTE, COMO EN 
TODOS LOS PROYECTOS Y PROGRAMAS, QUE FORMAN PARTE DE NUESTRO PLAN DE 
GOBIERNO “PAIS SEGURO”, QUE ESTA EN EJECUCIÓN.  

 

EL FOSALUD, ES UNO DE NUESTROS PROGRAMAS SOCIALES, QUE ESTÁ 
REVOLUCIONANDO EL ROL DEL ESTADO, EN FUNCIÓN DEL  IMPACTO DIRECTO SOBRE 
EL BIENESTAR DEL CIUDADANO. SEGUIMOS AVANZANDO RÁPIDAMENTE, Y EN LAS 
PRÓXIMOS MESES, 34 UNIDADES DE SALUD MÁS, SERÁN BENEFICIADAS CON FOSALUD, 
CON LO QUE ALCANZAREMOS LA CIFRA DE CIEN UNIDADES  CUBIERTAS, CON LAS 
ATENCIONES DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, FOSALUD. 

 

EN SALUD TAMBIÉN VAMOS A AUMENTAR EL NÚMERO DE PROMOTORES, PARA 
COMPLETAR LA COBERTURA DE CONSULTAS COMUNITARIAS EN EL ÁREA RURAL, Y 
VAMOS A INVERTIR EN PROGRAMAS DE NUTRICIÓN EN MUNICIPIOS, DONDE LA 
SEGURIDAD ALIMENTARÍA ES DEFICITARIA. 

 

EN LOS TRES AÑOS QUE VIENEN, INVERTIREMOS MÁS DE 100 MILLONES DE DÓLARES, 
EN LA RECONSTRUCCIÓN DE LOS HOSPITALES NACIONALES DE SANTA TECLA, SAN 
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MIGUEL, ZACATECOLUCA, SAN VICENTE Y EL HOSPITAL DE USULUTAN. YA INICIAMOS LA 
CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO HOSPITAL DE COJUTEPEQUE, QUE BENEFICIARÁ A 186 MIL 
PERSONAS, EN EL DEPARTAMENTO DE CUSCATLAN.  

 

TAMBIÉN VAMOS A RECONSTRUIR LA SALA DE CONSULTA EXTERNA Y VAMOS A 
CONSTRUIR UNA NUEVA SALA DE EMERGENCIAS, EN EL HOSPITAL ROSALES. QUIERO 
ANUNCIAR ADEMÁS, QUE EL HOSPITAL DE ESPECIALIDADES VA A SUMINISTRAR 
SERVICIOS DIAGNÓSTICOS Y TRATAMIENTO AMBULATORIO, AL HOSPITAL ROSALES, 
CON RECURSOS DEL GOBIERNO CENTRAL Y APOYO DE PAISES AMIGOS. 

 

EN TODO EL PAÍS, 13 HOSPITALES NACIONALES  VAN A RECIBIR UNA INYECCIÓN DE 
EQUIPO Y MOBILIARIO, PARA ATENDER MEJOR A LOS USUARIOS EN CONSULTAS 
EXTERNAS, EMERGENCIAS, QUIRÓFANOS, RADIOLOGÍA, LABORATORIOS Y BANCOS DE 
SANGRE. NUESTRO COMPROMISO CON LA SALUD DE LOS SALVADOREÑOS,  ES 
INCUESTIONABLE Y LO HEMOS  DEMOSTRADO EN ESTOS DOS AÑOS. 

 

HACE DOS SEMANAS RECIBIMOS POR PARTE DE LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO A LA 
REFORMA DEL  SISTEMA INTEGRAL DE SALUD, LOS DOCUMENTOS QUE CONTIENEN 
DISTINTAS MEDIDAS, ORIENTADAS A MEJORAR LA ATENCIÓN DE SALUD, EN EL 
SALVADOR.   

AL RESPECTO QUIERO ANUNCIARLES, QUE HE AUTORIZADO EL ENVÍO A LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA, PARA SU RESPECTIVA APROBACIÓN,  DE LA INICIATIVA DE LEY, QUE DA 
VIDA JURÍDICA A LA CREACIÓN DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD.  

 

A TRAVÉS DE ESTA LEY, SE DESIGNARÁ AL MINISTERIO DE SALUD PUBLICA Y 
ASISTENCIA SOCIAL, COMO EL RECTOR DEL SISTEMA, QUIEN PRINCIPALMENTE, 
TENDRÁ LA FUNCIÓN, DE HACER EFECTIVA LA POLÍTICA NACIONAL DE SALUD, QUE 
VAMOS A IMPLEMENTAR EN LOS PROXIMOS TRES AÑOS Y QUE YA HEMOS COMENZADO. 

 

EN EL ÁREA DE LA EDUCACIÓN, QUIERO APROVECHAR PARA ANUNCIAR, LA 
REALIZACIÓN DEL TRIENIO DE LA ALFABETIZACIÓN 2006-2009. ESTE TRIENIO  SIGNIFICA 
DUPLICAR LA META EN LA REDUCCIÓN DEL ANALFABETISMO, QUE ESTABA PREVISTA EN 
60 MIL ALFABETIZADOS NUEVOS, Y QUE AHORA SUBIRÁ A 120 MIL. PARA ESTO SE 
ASIGNARÁN IMPORTANTES RECURSOS FINANCIEROS, A LA PAR DE UNA MOVILIZACIÓN 
DEL VOLUNTARIADO, DE MODO QUE SIGNIFICATIVOS CONTINGENTES DE ESTUDIANTES, 
DE EDUCACIÓN MEDIA Y DE EDUCACIÓN SUPERIOR, SE UNAN AL TRABAJO FORMATIVO, 
EN BENEFICIO DE SUS COMPATRIOTAS. 
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HACE UNOS DÍAS, LA PRIMERA DAMA DE LA REPÚBLICA, MI ESPOSA ANA LIGIA Y 
SECRETARIA NACIONAL DE LA FAMILIA, LANZÓ EL PROGRAMA CONOCIDO COMO 
“TERNURA”,  COMO UNA PROPUESTA PARA PROTEGER A LA NIÑEZ SALVADOREÑA, DEL 
TRAUMA FÍSICO Y SEXUAL, AL QUE ESTÁ EXPUESTO. 

 

QUIERO ANUNCIAR, COMO PRIMER PASO DE ESTE NOVEDOSO PROGRAMA, QUE ESTE 
AÑO, INICIAREMOS E INSTRUIREMOS A LAS INSTITUCIONES, PARA LA  APERTURA DE 
LOS “CENTROS TERNURA”, EN LAS INSTITUCIONES PUBLICAS Y AUTÓNOMAS,  PARA 
ALBERGAR A LOS HIJOS E HIJAS MENORES DE CINCO AÑOS, DE LOS EMPLEADOS 
PÚBLICOS DEL PAIS. LO QUE PRETENDEMOS ES BENEFICIAR A MILES DE FAMILIAS, 
AYUDÁNDOLES A CUIDAR DE LOS MENORES, EN HORAS LABORALES. LAS 
INSTITUCIONES QUE MANEJA EL EJECUTIVO, HAN RECIBIDO INSTRUCCIONES, PARA 
QUE PAULATINAMENTE SE VAYAN ABRIENDO ESTOS CENTROS, PARA QUE RECIBAN A 
LOS NIÑOS DE NUESTROS EMPLEADOS PUBLICOS.  

 

EN OBRAS PÚBLICAS, ESTAREMOS ENFOCANDO NUESTROS ESFUERZOS EN EL 
DESARROLLO RURAL, PAVIMENTANDO DECENAS DE CAMINOS RURALES Y MEJORANDO 
ACCESO A MUCHAS COMUNIDADES, SOBRE TODO EN DEPARTAMENTOS CON MAYORES 
NIVELES DE POBREZA. EL DESARROLLO A TRAVÉS DE LA CONECTIVIDAD, ES 
PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO. 

 

EN LAS ZONAS URBANAS, TODAVÍA ESTAMOS TERMINANDO MUCHAS OBRAS DE 
MITIGACIÓN, QUE INICIAMOS A RAÍZ DE LOS ESTRAGOS QUE SUFRIMOS EL AÑO 
PASADO, POR LA TORMENTA STAN. EN OBRAS PÚBLICAS NO DESCANSAMOS 
REHABILITANDO, RENOVANDO Y DANDO MANTENIMIENTO, A CIENTOS DE ARTERIAS EN 
TODO EL PAÍS. EN DOS AÑOS, POR EJEMPLO,  HEMOS CONCLUIDO 216 KILÓMETROS DE 
CARRETERAS, TANTO URBANAS COMO RURALES. 

 

HERMANOS SALVADOREÑOS, EN LA PARTE ECONÓMICA, VAMOS A SEGUIR 
MOSTRÁNDOLE A MEDIANAS Y PEQUEÑAS EMPRESAS, QUE PUEDEN SACAR 
PROVECHO DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS Y CON OTROS 
PAISES,  ENCONTRANDO NUEVOS COMPRADORES PARA SUS PRODUCTOS. NUESTRAS 
EMPRESAS PUEDEN MULTIPLICAR SUS POSIBILIDADES DE VENTAS, EN EL RUBRO 
EXPORTACIONES. ESTO, SERA UN PROGRAMA ESPECIAL, QUE DARA A CONOCER EL 
MINISTERIO DE ECONOMIA. 
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POR OTRA PARTE, LA REVISIÓN DE LA TABLA DEL SALARIO MÍNIMO SE HA VUELTO 
IMPERATIVA. EL MINISTRO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL TIENE YA INSTRUCCIONES 
PARA EMPRENDER, CON EL CONSEJO NACIONAL DEL SALARIO MÍNIMO, TODOS LOS 
ANÁLISIS QUE CONDUZCAN A LOGRAR UN ACUERDO DE CONSENSO SOBRE ESTE TEMA 
PARA AUMENTAR EL SALARIO MÍNIMO EN TODOS LOS SECTORES DE LA VIDA 
PRODUCTIVA DEL PAIS. 

 

EN LA PARTE AGRÍCOLA VAMOS A LANZAR PRÓXIMAMENTE, EN LA ESCUELA NACIONAL 
DE AGRICULTURA,  UNA PLANTA PILOTO DE PROCESAMIENTO DE FRUTAS Y 
HORTALIZAS.  

 

ASIMISMO, EN LOS PRÓXIMOS MESES HAREMOS FUERTES INVERSIONES EN 
DISTRIBUCIÓN DE FERTILIZANTES, A PEQUEÑOS PRODUCTORES AGRÍCOLAS. VAMOS A 
FACILITAR SULFATO DE AMONIO, PARA QUE VEAN DISMINUIDOS LOS COSTOS DE 
PRODUCCIÓN Y AUMENTEN SUS INGRESOS.  

 

PONDREMOS EN MARCHA UN PROGRAMA DE ENTREGA DE SILOS METÁLICOS, PARA 
PROTEGER LAS COSECHAS, A FIN DE GARANTIZAR ALIMENTO SANO, A BUENOS 
PRECIOS, DURANTE TODO EL AÑO. 

 

HABILITAREMOS EL PROGRAMA DE ENTREGA DE TANQUES DE ENFRIAMIENTO DE 
LECHE PARA APOYAR A LAS ASOCIACIONES GANADERAS, COOPERATIVAS Y 
GANADEROS INDIVIDUALES PARA MEJORAR LA PRODUCCIÓN HIGIÉNICA DE LA LECHE Y 
LOS INGRESOS DE QUIENES SE DEDICAN A ESTA ACTIVIDAD QUE GENERA MILES DE 
EMPLEOS. 

 

EN EL RUBRO DE LA CAFICULTURA, SEGUIREMOS TRABAJANDO INTENSAMENTE EN 
NUESTRA TAREA DE REPOSICIONAR LA IMAGEN DE NUESTRO CAFÉ EN EL EXTERIOR, 
LO CUAL YA SE HA TRADUCIDO EN MEJORES PRECIOS E INGRESOS PARA LOS 
CAFICULTORES. 

 

HEMOS CONFORMADO UN EQUIPO INTEGRADO POR INSTANCIAS GUBERNAMENTALES, 
PARA SUPERAR LOS OBSTÁCULOS QUE IMPIDEN EL BUEN FUNCIONAMIENTO DEL 
PROGRAMA DE RECONVERSIÓN DEL CAFÉ. NUESTRO OBJETIVO, SEÑORES 
CAFETALEROS, ES ENCONTRAR SOLUCIONES A CORTO PLAZO DE LOS PROBLEMAS 
QUE ENFRENTA ESTE IMPORTANTE SECTOR DE LA VIDA NACIONAL. 
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EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO CONTINUARÁ CON SU POLÍTICA DE APOYO A 
LAS MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS Y PRODUCTORES, A FIN DE QUE EL SECTOR 
AGROPECUARIO SIGA CRECIENDO DE MANERA SOSTENIDA. 

 

CON LA AYUDA DE LA UNIÓN EUROPEA, VAMOS A INVERTIR 15 MILLONES DE DÓLARES 
EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, EN UN PROYECTO DE COMPETITIVIDAD PARA LAS MICRO, 
PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS, QUE SON UNO DE LOS GRANDES MOTORES DE LA 
ECONOMÍA. ESE ESFUERZO SE ENMARCARÁ EN NUESTRA POLÍTICA DE APOYO A LA 
MICRO Y PEQUEÑA EMPRESA QUE LANZAREMOS EN LOS PRÓXIMOS DIAS PARA 
AYUDAR A LA PARTE ECONOMICA. 

 

A TRAVÉS DE NUEVOS CENTROS DE DESARROLLO DE NEGOCIOS, SOBRE TODO EN EL 
INTERIOR DEL PAÍS, Y A TRAVÉS DE BONOS, CAPACITACIÓN Y UN PROGRAMA DE 
INCUBADORA DE EMPRESAS, VAMOS A INVERTIR COMO NUNCA ANTES EN EL 
FORTALECIMIENTO DE LAS PEQUEÑAS Y MICRO EMPRESAS DEL PAÍS. 

 

TAMBIÉN EL BANCO HIPOTECARIO CONTINUARÁ DEDICADO A ATENDER 
INTEGRALMENTE A LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA DE TODOS LOS SECTORES 
PRODUCTIVOS, A TRAVÉS DE CRÉDITOS Y PROGRAMAS DE CAPACITACIÓN. 

 

PERO ES EN EL TEMA DE SEGURIDAD CIUDADANA DONDE TENEMOS EL RETO MÁS 
GRANDE. EL CRIMEN ORGANIZADO Y LA DELINCUENCIA DE LAS PANDILLAS GOLPEAN 
CONSTANTEMENTE A LA CIUDADANÍA HONRADA, QUE ES LA INMENSA MAYORÍA, Y QUE 
ATENTAN CONTRA LA ESTABILIDAD DEL PAÍS EN TODOS LOS ÓRDENES. PARAR TAL 
AGRESIÓN Y DETENER EL CONSECUENTE DAÑO ES LA META DE NUESTRO TRABAJO EN 
ESTE ÁMBITO. 

 

LA LUCHA CONTRA EL CRIMEN NO ES FÁCIL, SOBRE TODO SI LAS HERRAMIENTAS SON 
LIMITADAS. GANAR NUESTRA BATALLA ARDUA, CONTRA LA DELINCUENCIA, NO SERÁ 
FÁCIL SIN LA COOPERACIÓN DE OTROS ACTORES, COMO EL SECTOR JUSTICIA, COMO 
LA FISCALÍA Y LA PROPIA CIUDADANÍA,  MEDIANTE LA DENUNCIA. 

 

VAMOS A INICIAR UN RENOVADO ESFUERZO PARA MEJORAR LAS CONDICIONES 
LABORALES DE LOS AGENTES POLICIALES, QUE HACEN UN ENORME SACRIFICIO 
PERSONAL Y ARRIESGAN SUS VIDAS A DIARIO, MUCHAS VECES EN DESVENTAJA 
NUMÉRICA. 
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EL SACRIFICADO TRABAJO POLICIAL ES ALGO QUE MUCHAS VECES OLVIDAMOS 
RECONOCER Y AGRADECER. POR ELLO CREO QUE ESTE ES UN BUEN MOMENTO PARA 
QUE LOS TRES ÓRGANOS DEL ESTADO NOS COMPROMETAMOS A TRABAJAR EN 
CONJUNTO PARA LUCHAR A FAVOR DE LA SEGURIDAD CIUDADANA. LOS 
SALVADOREÑOS DEBEMOS RECONOCER PÚBLICAMENTE EL DIFÍCIL Y DIGNO TRABAJO 
DE QUIENES SE DEDICAN A MANTENER EL ORDEN Y LA SEGURIDAD EN NUESTRO PAÍS. 

 

EN TEMAS TAN URGENTES COMO EL COMBATE A LA DELINCUENCIA, LOS PROGRAMAS 
SOCIALES Y LAS MEDIDAS QUE GENERAN EMPLEOS, VAMOS A NECESITAR LA 
COOPERACIÓN DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, YA SEA CON LA CREACIÓN DE 
REFORMAS A LEYES O CON LA APROBACIÓN DE LOS FINANCIAMIENTOS QUE ESTÁN 
PENDIENTES EN ESTA ASAMBLEA LEGISLATIVA, Y QUE SON PARA TEMAS SOCIALES, Y 
QUE LA GENTE LOS ESTA ESPERANDO. 

 

HERMANOS SALVADOREÑOS, CON TANTAS NECESIDADES DE INVERSIÓN Y DE ACCIÓN 
ESTATAL, YO LE DIGO A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, QUE SEGURAMENTE NO 
PENSAMOS IGUAL, PERO LES QUIERO DECIR: QUE UN PAÍS UNIDO TIENE LA FUERZA 
PARA SOBREPONERSE A TODAS LAS ADVERSIDADES. UN PAÍS UNIDO LE SIRVE MEJOR A 
LOS DINAMISMOS DE LA DEMOCRACIA. UN PAÍS UNIDO POR ENCIMA DE LAS 
NATURALES DIFERENCIAS, ES UN PAÍS CON FUTURO ASEGURADO. 

 

YO LES TIENDO LA MANO A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y LES PIDO QUE 
HAGAMOS HISTORIA COTIDIANA, HISTORIA DE LO REAL Y LO CONCRETO, HISTORIA DE 
LA VIDA EN CIUDADANÍA ACTIVA. LES PIDO QUE PROCESEMOS CONSTRUCTIVAMENTE 
NUESTRAS DIFERENCIAS Y NOS ACERQUEMOS CON MENTE ABIERTA Y VOLUNTAD 
RESPETUOSA A LOS TEMAS DE PRIORIDAD NACIONAL. LE PIDO A LOS PARTIDOS DE 
OPOSICIÓN QUE SEAN UNA OPOSICIÓN QUE PROPONE, QUE AYUDE Y EDIFIQUE. Y, EN 
CORRESPONDENCIA, LES OFREZCO UN GOBIERNO QUE ESCUCHA, QUE COMPRENDE Y 
QUE ASIMILA. 

 

TODOS GANAMOS CON UNA OPOSICIÓN QUE SIN PERDER SU INDEPENDENCIA 
PROPONE SUS PROYECTOS DE NACIÓN Y LOS CONCILIA CON LOS PLANES DEL 
EJECUTIVO, CON LAS INICIATIVAS DE LOS GOBIERNOS LOCALES, Y CON LAS 
PETICIONES QUE NACEN DEL CORAZÓN DE LAS NECESIDADES CIUDADANAS. TODOS 
GANAMOS CON UN GOBIERNO QUE, COMO EL NUESTRO, ESTÁ DISPUESTO A 
ESCUCHAR IDEAS, A INTEGRAR VOLUNTADES Y A GENERAR ENTENDIMIENTOS.  
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INVITO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS A QUE RESPONDAMOS JUNTOS A UN PUEBLO QUE 
CREE EN LA DEMOCRACIA, Y QUE HA PAGADO POR ELLA UN PRECIO HISTÓRICO 
INCALCULABLE. 

  

SALVADOREÑOS TODOS, HONORABLES DIPUTADOS QUE CONFORMAN LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA, EL DIALOGO CONCERTADOR POR EL PAÍS ESTÁ ESPERÁNDONOS A 
TODOS. 

 

DÉMOSLE AL PAÍS LAS MEDIDAS DE MADUREZ QUE ESPERAN DE NOSOTROS. DÉMOSLE 
AL PAÍS LA CLASE POLÍTICA DE ALTURA QUE MERECE. DÉMOSLE AL PAÍS UN EJEMPLO 
DE CIVISMO Y CORDURA, DE COMPRENSIÓN Y DE ARMONÍA. 

 

LOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS QUIEREN ESCUCHAR QUE LOS TRES ÓRGANOS 
DE ESTADO PODEMOS TRABAJANDO DE LA MANO EN PRO DE UN MEJOR PAÍS PARA 
TODOS. 

 

ESTAMOS TRABAJANDO PARA PONER EN MARCHA UN AMBICIOSO PROYECTO 
NACIONAL, DE VISION DE LARGO PLAZO, QUE HAGA POSIBLE SUMAR VOLUNTADES, 
ARTICULAR ENERGÍAS Y CONCRETAR ENFOQUES. SE TRATA DEL PLAN DE VISIÓN DE 
PAÍS QUE LANZAREMOS EN LOS PRÓXIMOS DÍAS CON EL CONSURSO ESPERADO DE 
TODAS LAS FUERZAS DE LA NACIÓN. 

 

ES CIERTO QUE TENEMOS PROBLEMAS COMO TODOS LOS PAÍSES DE LA REGIÓN, 
COMO TODAS LAS NACIONES DEL MUNDO. PERO A PESAR DE LOS OBSTÁCULOS QUE 
ENFRENTAMOS A DIARIO, SOMOS UN PAÍS BENDECIDO. CREO QUE EL TODOPODEROSO 
VELA POR NOSOTROS CADA MINUTO Y NUNCA NOS VA A DESAMPARAR. 

 

SÓLO UN PAÍS UNIDO TIENE SENTIDO. POR ESO INVITO A POTENCIAR LAS 
COINCIDENCIAS EN LUGAR DE MAGNIFICAR LAS DIFERENCIAS, A REJUVENECER EL 
OPTIMISMO, A RECARGAR LOS ÁNIMOS Y A PRIVILEGIAR LO POSITIVO QUE VENIMOS 
CONSTRUYENDO CON TANTO SACRIFICIO A LO LARGO DEL TIEMPO, SOBRE TODO EN 
ESTA ÉPOCA POSTERIOR AL CONFLICTO. 

 

MI LLAMADO FINAL ES A DIRIGIR EL PAÍS HACIA LA HERMANDAD Y NO HACIA LA DIVISIÓN 
NI AL ODIO DE CLASES; HACIA EL ENTENDIMIENTO, NO HACIA LA PARÁLISIS; HACIA LA 
COMPRENSIÓN, NO HACIA EL RECHAZO; HACIA LA UNIDAD, NO HACIA LA DISPERSIÓN.  
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CREO CON FIRMEZA QUE DIOS SIEMPRE NOS LLEVA DE LA MANO, Y QUE POR ESO 
VAMOS SALIENDO ADELANTE, CONSTRUYENDO ENTRE TODOS UN FUTURO MEJOR. LOS 
SALVADOREÑOS ESTAMOS USANDO CON INTELIGENCIA EL SISTEMA DE LIBERTADES 
QUE TENEMOS Y DEBEMOS PROTEGERLO PARA PROGRESAR Y SUPERARNOS. 

 

DEFENDAMOS, USEMOS NUESTRO SISTEMA DE LIBERTADES PARA SER MEJORES, PARA 
SER MÁS PRODUCTIVOS, PARA ENCONTRAR NUEVAS Y MEJORES FORMAS DE 
SUPERARNOS.  

 

VEO EL FUTURO CON ESPERANZA, OPTIMISMO Y CONFIANZA.  

 

UNIDOS PODEMOS ENGRANDECER LA DIGNIDAD DE LA NACIÓN; UNIDOS PODEMOS 
ACELERAR LA MARCHA HACIA SUPERIORES CONDICIONES DE VIDA; UNIDOS PODEMOS 
FORTALECER LA ASPIRACIÓN NACIONAL DE MEJORAR EN PAZ Y EN ARMONÍA, PARA 
QUE EN LA UNIDAD ENCONTREMOS EL VERDADERO SENTIDO DE LA NACIÓN QUE 
SOMOS LOS SALVADOREÑOS. 

 

QUIERO REITERAR QUE NUESTROS GRANDES TEMAS, EL COMBATE FRONTAL A LA 
DELINCUENCIA, EL ESTUDIO IMPOSTERGABLE DEL SISTEMA DE PENSIONES PARA 
HACERLO VIABLE, SIN AUMENTARLE CUOTAS A LA GENTE, NI AUMENTAR EDADES, SI NO 
HACERLE UNA REINGENIERIA FINANCIERA  QUE NOS PERMITA SACAR ADELANTE EL 
PAIS, LA GENERACION PERMANENTE DE EMPLEOS DIGNOS SON NUESTRAS GRANDES 
APUESTAS. 

 

AL PUEBLO SALVADOREÑO QUIERO DIRIGIRME EN ESTE MOMENTOS Y DECIRLES, QUE 
COMO PRESIDENTE SOY HUMANO Y SEGURAMENTE HE COMETIDO ERROR Y 
SEGURAMENTE COMO HUMANO QUE LOS HE COMETIDO, PORQUE ALGUNAS COSAS NO 
SE HAN HECHO, OTRAS FALTAN POR HACER, HOY LES PIDO DISCULPAS. 

 

PERO ADEMAS, QUIERO REITERARLE A TODOS LOS SALVADOREÑOS, NO SOLO AL 
MILLON 340 MIL SALVADOREÑOS QUE VOTARON POR ESTE SERVIDOR PARA SER 
PRESIDENTE, PERO ESPECIALMENTE AL PUEBLO SALVADOREÑO DECIRLES QUE AQUÍ 
ESTA EL MISMO TONY SACA QUE CONOCIERON, EL PODER NO ME HA CAMBIADO, EL 
PODER ME TIENE CON LOS PIES EN LA TIERRA BUSCANDOLE SOLUCIONES A LOS 
PROBLEMAS DE LOS SALVADOREÑOS. 
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Y A PESAR DE LOS OBSTACULOS NATURALES QUE LA DEMOCRACIA PONE, TENGO LA 
PACIENCIA Y LA VENTAJA DE NO TENER EL HIGADO CONECTADO CON EL CEREBRO, 
PARA ENFRENTAR EL FUTURO DEL PAIS. 

 

HERMANOS SALVADOREÑOS, SEÑORES DIPUTADOS, QUE DIOS NOS ILUMINE PARA 
DESPOJARNOS DE TODO PREJUICIO, DE TODA NEGATIVIDAD, DE TODO PASIONISMO 
ESTÉRIL. CON ESA ILUMINACIÓN, EL PRESENTE Y EL FUTURO DEL PAIS ESTÁ EN 
NUESTRAS MANOS. QUE DIOS BENDIGA A LA NACION CUSCATLECA Y MUY BUENOS 
DIAS. 

 

MUCHAS GRACIAS.  


